

de suscripción:
... 3'50 ptas.
... elto 15 cts.

casas en el

lleda y San Pelayo,
il las bajas sufridas

es tempestuoso, en
se ha combatido.

San Lázaro se ha
ar las casas de Sa-
también un grupo
el cementerio viejo.

s ataques en

casiones utilizaron
mes decisivas que
s y toda clase de
el segundo ataque,
hasta treinta tri-
que bombardearon
o rato.

más inmediatos ha
nquilidad. A úl-
uerzas dieron un
ando nuestras po-
de los Franceses
s, carreteras del

del Reventón, ve-
e tiempo que los
ia y la Granja
discusiones, las
ía de ayer dilu-

secuencias de es-
los facciosos.

so de

gadia y una sc-

de guerra debe
ue la retaguar-
su seriedad y

posición poli-
ublicana es el
República de
taría con una
alcance. (Fe-

a la satisfac-
mana de co-
que Inglaterra
Se ha des-
que Portu-
"alguna de
propuesta de
Angola puede
reglo.

DE
DES

ara beneficio
par insacia-
es...

o, en bo-
el efecto le

Proletarios de todos los países ¡uníos!



Avance



Año I. Núm. 10

Diario de la mañana

Jueves, 11 marzo 1937

En Pozoblanco, en Madrid y en Oviedo, los ataques rebeldes son duramente castigados

En el campo fascista

Hambre. Fusilamientos. Ruina.

Todas las noticias que del campo fascista se obtienen coinciden en denunciar el estado de ruina del orden económico preexistente y las dificultades que para vivir encuentra la población entera del bando enemigo.

De las delicias del paraíso fascista español es prueba palmaria la huida en masa de la población ante la proximidad de la barbarie. Es el instinto de conservación colectivo que se defiende de caer en las garras de la miseria, de la esclavitud y del salvajismo. El caso de Málaga en donde los fascistas italogermanoportugueses y los "nacionales" marroquíes españoles han encontrado casi desierta la ciudad, provocando con su llegada el éxodo de más de cien mil personas es un caso sin precedente en la historia que da bien patente muestra de la repulsa que sienten todos ante el fascismo.

Es éste—si los países del mundo lo necesitan—un plebiscito espontáneo que manifiesta bien a las claras al lado de quién está el pueblo de España.

Pero no esperemos a fuerza de pruebas, lograr asistencias ni convencimientos. Hemos de ser nosotros—hay que irse persuadiendo de esto—sólo nosotros, españoles, quienes arranquemos violentamente a la barbarie de nuestro suelo.

Y para ello, sí que serán factores de nuestro triunfo, muchos hermanos nuestros españoles que gimen bajo el yugo—bajo el yugo y las flechas del fascismo—de falange española en el campo rebelde.

Llegará un día en que no pudiendo resistirlo más, aun oprimidos, aun sometidos, aun encadenados, romperán ese yugo, desafiarán resueltos la muerte de flechas, de balas, de tormentos y escupirán la rebeldía a los rebeldes.

Las noticias que trae ese evadido de Zaragoza, corroboran la veracidad de la disolución y el derribamiento de las posibilidades de vivir y sostenerse en tierras fascistas.

“A las puertas de los cuarteles de Zaragoza hay largas colas de mujeres y niños en espera de que les den el resto de la comida de los soldados.”

“Se asegura que el fusilamiento de izquierdistas asciende ya a 36.000.”

“Los capitalistas se lamentan de la ruina en que les han dejado los falangistas, quienes pistola en mano se han incautado de todos sus bienes.”

Miseria. Fusilamientos. Ruina. Esta son las huellas del fascismo en todas partes. Miseria general, de las mujeres y de los hijos de los trabajadores. Fusilamiento a millares de obreros, de republicanos, de hombres de izquierda. Ruina, pérdida de los propios capitalistas, saqueados, robados, despropiados de sus bienes.

Es el resultado del imperio falangista. Imperio efímero, porque el pueblo lo barrerá y los barrerá a ellos como un huracán.

Y esos eran—los falangistas—quienes tenían aq uel programa demagógico, milagroso de la conciliación, del capital y del trabajo, remedio de todas las desdichas y estrecheces obreras y panacea a la vez de las dificultades y crisis capitalistas.

Esos eran los que venían y alardeaban de salvar a España.

En España donde se hundió el pasado siglo la estrella napoleónica quedarán enterrados éste con los cadáveres de traidores y bárbaros los propósitos de esclavizar al mundo que abrigan esos tres papeles bravucones de Europa.

PARTES DE GUERRA

Se recogen ocho cadáveres con armamento alemán

La Junta de Defensa de Madrid, ha facilitado a las nueve de la noche el siguiente parte, relativo a las operaciones realizadas en el día de ayer:

CENTRO

En el sector del Río Jarama se ha desarrollado una intensa actividad artillera.

En los demás frentes cercanos a Madrid, fuego de fusilería únicamente, en particular por el sector de El Pardo, en donde se recogieron ocho cadáveres enemigos, provistos de armamento de fabricación alemana.

Sector de Guadalajara.—Las fuerzas facciosas continúan presionando fuertemente sobre este sector. Nuestras tropas continúan al enemigo, causándole en el contraataque gran número de bajas. Nuestros cañones lograron hacer enmudecer a la artillería enemiga.

En los demás sectores sin novedad.

Se rechaza a los facciosos haciéndoles 50 cadáveres

Bilbao.—Parte del Estado Mayor del Norte:

En el sector de Ubidea, nuestras fuerzas se han apoderado de gran cantidad de víveres y municiones.

En Asturias, un tabor de regulares y tropas del tercio, abrieron combate, haciéndoles huir y dejando sobre el terreno más de cincuenta cadáveres.

PARTE DE MARINA Y AIRE

A las diez de la noche, se ha facilitado el siguiente parte:

Una de nuestras patrullas, salió con intención de bombardear concentraciones enemigas, observadas en el frente de Guadalajara; pero tuvo que regresar a su base a causa del mal tiempo reinante.

En los demás sectores, tranquilos, la aviación se dedicó a servicios de reconocimiento.

Los facciosos son contenidos en la zona de Pozoblanco

Ha sido hecho prisionero un capitán

Andújar, 10.—Continúa desarrollándose enérgicamente la lucha en el sector de Pozoblanco.

Tres escuadrones de caballería, evolucionaron intentando atacar hacia Hinojosa. Nuestros soldados les esperaron serenamente y a doscientos metros abrieron intenso fuego sobre ellos logrando aniquilar casi totalmente los efectivos de uno de dichos escuadrones. La artillería leal disparó para contener el avance de cuatro carros brindados que los facciosos utilizaron en el ataque.

Una rápida maniobra de las tropas republicanas, batió grupos de caballería facciosa, lográndose el combate de cuerpo a cuerpo. Se hizo prisionero al capitán que mandaba las fuerzas enemigas. La aviación rebelde ha volado sobre nuestras líneas bombardeando la estación del ferrocarril de Andújar.

Hoy por la mañana la lucha ha continuado. El capitán prisionero, fué llevado al cuartel general, donde declaró que los rebeldes habían tenido más de doscientas bajas.—(Febus.)

Las secciones de abastecimientos dependerán de los consejos provinciales y locales

Valencia.—La “Gaceta” de hoy, publica una orden ministerial por la que se dispone que las secciones de abastecimiento pasen a depender de los Consejos provinciales y locales. Una vez que estos organismos se hayan hecho cargo de ellas, quedarán disueltos automáticamente los antiguos Comités de Abastos.—(Febus.)

INSISTIMOS

Preciso es que los que nos debemos a un ideal marxista, cuya rígida disciplina hemos aceptado y acatado y por la cual idea llevamos luchando año tras año, trayectoria no precisamente suave y cómoda, sino erizada de inconvenientes, llena de sacrificios y enconada a través de persecuciones, repitamos una vez más que nos hace falta ganar la guerra, con seguridad y rapidez, y que a este fin tienen que ir encaminados todos los esfuerzos, todos los sacrificios, toda la voluntad y la máxima energía.

Y sacamos nuevamente este tema a colación, porque observamos que diarios de gran importancia e historia revolucionaria, machacan con insistencia en la idea de que es preciso realizar la revolución al mismo tiempo que ganar la guerra. No colega; cuando al cabo de ocho meses, lo que creíamos un levantamiento interior originado por la tradicional ambición militar, se ha convertido en una verdadera guerra de independencia, no se puede pensar en dilatar las fuerzas distrayéndolas en una revolución, ni conveniente ni oportuna, y de la cual si algo puede salir es perder la guerra o en caso de ganarla, tener después un estado caótico en el que se disolverían todos nuestros trabajos de décadas de años.

Si queremos salir al paso de los “susplicaces” que—más papistas que el mismo papa—nos echan en cara de manera solapada el que nuestras consignas se a n principalmente ganar la guerra, para imponer al final una República democrática. Claro que sí. ¿Pero es que es capaz alguien de pensar que por eso los marxistas renunciamos a nuestros postulados? ¿Pero es que se puede creer que nuestra vida dedicada a la lucha por la redención del trabajador se ha de abandonar, precisamente, cuando estamos en el declive suave para llegar a la meta. Quien esto crea, no solo no nos conoce, sino que, además, aprecia poco los momentos y las circunstancias.

Dice el periódico aludido que esto es una maniobra para desorientar a la opinión Nada más lejos de eso. Con toda cordura y sensatez, debemos decir al colega que nuestra trayectoria avanza nuestra posición. Y que no se puede ni se debe pensar en revolución cuando se están repartiendo a trozos la piel de toro de esta punta occidental de Europa, los monstruos imperialistas de Alemania e Italia.

Hay que pensar en ganar la guerra venciendo al fascismo internacional. Intentar, como dice el colega, echar los cimientos para implantar la nueva sociedad proletaria, es, lo decimos sinceramente, distraer fuerzas para alargar la contienda. Creer que puedan ser los momentos propicios para dicha revolución, significa, a nuestro modo de ver, no querer ponerse en la realidad de las circunstancias del período por que España atraviesa. Pensar que en la cadena de la revolución puede saltarse un eslabón sin que ello tenga consecuencias posteriores, quiere decir que existe un optimismo que puede ser fatal a todos.

Nosotros, permitásenos el autobombo, sabemos muy bien lo peligroso que es dedicarse ahora a ensayos de revolución, y los inconvenientes de llegar inmediatamente a la revolución proletaria. Estamos seguros que el pueblo quiere por que así le conviene, y el pueblo no se equivoca nunca la implantación después de la guerra de una República democrática verdad, con unas concesiones sociales ilimitadas, único medio de llegar a conseguir la revolución que todos anhelamos. Otra cosa sería romper el engarce establecido y obstaculizar la revolución.

Los trabajadores reunidos en Londres ponen

SECCION DEL CAMPO

Técnicos y obreros realizan una labor conjunta en la Dirección General de Ganadería

Quando llegamos a la Granja Escuela de Avicultura, que la Dirección general de Ganadería tiene en Burjasot, los alumnos que acuden a los dos cursos organizados—el de técnicos veterinarios y campesinos que desean hacerse prácticos en el cuidado racional de las aves—, confraternizan, charlando de las lecciones, cambiando impresiones sobre los métodos, haciéndose—como decía el camarada Almarza en su discurso de inauguración— los técnicos un poco más obreros, y los obreros un poco más técnicos.

EL PROBLEMA AVICOLA

A mismo tiempo que los alumnos de ambos cursos adquieren una amplitud de conocimientos, se complementan con la labor precisa en los momentos actuales, para lograr una repoblación avícola de nuestra Patria, que ha sufrido con la guerra uno de los golpes más rudos en este sentido.

La intensa propaganda realizada cerca de los campesinos, ha dado por resultado que éstos, inmediatamente, hayan comprendido la necesidad de esta repoblación y acuden a la Granja Escuela solicitando pollitos para el recrio.

Por medio de incubadoras, se obtienen unos mil quinientos pollitos cada veintidós días esto es lento para la urgente necesidad de la República, y para ello la Dirección general de Ganadería tiene solicitadas varias incubadoras de mayor rendimiento, para poder atender a todos los pedidos, que suman, en el día de hoy, un total de treinta y seis mil pollitos. Una sola Cooperativa, la de Alcaudía de Carlet, tiene solicitados dos mil quinientos pollitos para repartir entre sus cooperadores.

Mientras se realiza esta producción industrial, los alumnos adquieren conocimientos con la práctica de la explotación racional de las aves y se familiarizan con los problemas que puedan surgir.

UNA BUENA LECCION

Unidos en la misma clase, técnicos y prácticos, lápiz y cuaderno de notas dispuesto, escuchan una lección sobre alimentos a las aves y ganado. Es el propio Director general de Ganadería, el camarada Almarza, quien la da. Para nuestra observación de hoy, el interés mayor está en aquellos rostros curtidos por el sol, que tienen una expresión de atención suprema. En ellos está concentrado todo el deseo de saber del pueblo. Las manos callosas, manos de trabajador constante, empuñan el lápiz y trazan la teoría, que han de llevar a la práctica, con afán; el afán de los que ansiaron siempre acercarse a las aulas, sin abandonar su trabajo, y nunca lo consiguieron hasta hoy, bajo el signo de la República democrática. Al terminar la lección no se guarda la frialdad de abandonar al alumno a sus propias consideraciones; se le invita a exponer sus dudas, sus ideas. Y los alumnos las exponen y el compañero, el amigo que dió la lección, las acaricia.

UNA DOBLE LABOR CONSTRUCTIVA

Esta es la norma que siguen los Cursos de la Dirección general de Ganadería. Trabajo en la Granja, viviendo el problema que va, en los momentos históricos, unido a los conocimientos que se adquieren; enseñanza lógica, racional para que estos cursos no sean "unos cursos más", sino la base de la formación de verdaderos con-

cedores de la misión que se les encomienda dentro de los distintos ramos que abarca la ganadería. Unión de la técnica con la práctica, de los campesinos con los hombres que estudian con anterioridad y desean hoy asimilarse las nuevas rutas.

La Dirección general de Ganadería, realiza hoy una doble labor constructiva: repoblación avícola y ganadera de la España leal y formación de hombres que han de cooperar con sus conocimientos y su entusiasmo a esta repoblación.

Este curso es, además, el primer escalón, el que abre el camino hacia el futuro. En cursos sucesivos, los que hayan visto claro, obreros, campesinos y técnicos veterinarios escogerán la especialización que deseen. Estos cursos son por decirlo en términos del campo, con semilla que dará a los frutos necesarios para el logro de una cantera de conocedores de los diversos problemas que tiene planteados España en la cuestión ganadera y que contribuirán eficazmente a resolverlos.

M. ANDIANO

Dos provincias Alemanas en España

Berlín.—La revista "Nationalsozialistische Monatshefte", en su número correspondiente al mes actual publica una información de la "Asociación en pro del germanismo en el extranjero", según la cual las provincias españolas de Jaén y Córdoba fueron colonizadas en el siglo XVIII por alemanes, información destinada, evidentemente, a justificar la intervención alemana en España. Según el periódico, "Johan Kaspar Thurnriegel", que poseía en Madrid una fábrica de hojas Solingen, concertó con el Gobierno español, el 2 de abril de 1767, un contrato por el que se le autorizaba a reclutar 6.000 personas de origen alemán o flamenco y de religión católica, la mitad campesinos y la otra mitad artesanos. Por medio de tratos y de medidas personales consiguió reunir 7.223 personas procedentes de todas las regiones alemanas, especialmente del Palatinado, de Hesse y de Alsacia y Lorena. Se fundaron 45 colonias alemanas en las provincias de Jaén y Córdoba. Al cabo de quince años, el país poco hospitalario en que los colonos se habían establecido, se había cubierto de cultivos de trigo, de olivos, de viñedos y otros, que fueron cuidados por diez mil hombres. Todavía se observan ciertos tipos de campesino que por su aspecto físico, por su estatura, por su piel blanca y sus cabellos rubios, recuerdan sus antepasados alemanes."

Iniciativa del Presidente de la Diputación

Suscripción para regalar un aparato «Rayos X Sánchez», a la 14 Brigada Mixta (Columna Internacional)

Africano Ruiz Pérez, 2 ptas.
Ramón Moreno Pérez, 3.
Juan Moreno Pérez, 3.

Nota.—Los donativos se reciben en la Depositaria de fondos provinciales.

Socorro R. Internacional

Por el presente se convoca al grupo femenino "Pasionaria", a la Asamblea que tendrá lugar esta tarde, a las 7, en el domicilio de esta entidad Lirio, 8.

Igualmente se cita a los camaradas que componen el Grupo Mercantil y Banca "Jeremías Arévalo" a la Asamblea que ha de celebrarse en el día de hoy a las 9 y media de la noche, también en nuestro domicilio.

En ambas Asambleas se tratarán asuntos de gran importancia por lo que se interesa a todos los camaradas asistan a las mismas.

DEPORTES

Nota de la F. C. D. O.

Los responsables de la F. C. D. O. en nuestro deseo de fomentar la afición al deporte pugilístico entre los aficionados locales y provinciales, hemos acordado montar un combate preliminar de pesos libres en la velada que tenemos anunciada entre Levante-Cataluña, pudiéndose inscribir el que así lo desee en nuestra secretaría provincial, Avenida de José Maestro, 35, (local de las Juventudes Socialistas Unificadas) todos los días de tres a cinco de la tarde.

El Secretario de Organización, S. ALONSO.

Boxeo en Ciudad Real

Ayer fueron fijados los carteles anunciadores de la velada de boxeo que, organizada por la F. C. D. O. se celebrará en el Teatro Cervantes el próximo día 19.

A juzgar por los nombres de los boxeadores y de la brillante historia pugilística de la mayoría de ellos, esperamos que este espectáculo tampoco conocido entre nuestro público sea un acierto de los elementos responsables de la F. C. D. O. y un éxito de taquilla.

En sucesivos números iremos dando detalles de este grandioso festival deportivo.

Opiniones de la prensa francesa sobre el Control

El Bloqueo a España

por Marcel Cachin

Consideramos que es necesario insistir en la cuestión relativa a la evacuación de voluntarios, y sobre el bloqueo de las costas y fronteras de España.

Es realmente intolerable que el Comité de no intervención de Londres haya confiado la vigilancia de las costas mediterráneas de España a las flotas alemana e italiana.

En efecto, las flotas de Hitler y de Mussolini son las que, haciendo caso omiso de los convenios de Londres han asegurado hasta el transporte de armamentos y soldados para Franco. Los aviones del Reich y de las camisas negras son los que lanzan sus bombas sobre Barcelona, Port-Bou, Valencia y toda la costa oriental de España. Los navíos de los Gobiernos fascistas son los que colocan las minas frente a los puertos que se encuentran en manos de los republicanos. ¡Y a esos mismos Gobiernos se les encomienda la vigilancia del litoral dominado por los gubernamentales, con los cuales se hallan en guerra!

¡Pero hay cosas aún peores! Los señores Ivon Delbos y Eden parece ser que han decidido ejercer cierta presión sobre los voluntarios para que abandonen el frente que defienden libre y heroicamente, arriesgando sus vidas. Pero no nos cansaremos de repetir que esta actuación

unilateral no puede conducir más que a este resultado: preparar la victoria de Franco.

En efecto, lo repetimos una vez más: Hitler y Musolini prosiguen en España un plan bien claro. Han enviado a Franco armamentos por valor de varios centenares de millones y varias decenas de miles de soldados, oficiales y técnicos. Han procedido a estos envíos pasivos y a esos sacrificios enormes de hombres y de dinero con el designio de cercar a Francia y asegurarse bases marítimas y terrestres al sudeste de Europa.

Les interesa menos la suerte futura de España que los preparativos de guerra, que realizan abiertamente y sistemáticamente bajo pretexto de anticomunismo.

¿Cómo esperan los diplomáticos de la Conferencia de Londres que pueda obligarse a los Gobiernos fascistas que sus tropas abandonen España y el Marruecos español? ¿Qué procedimientos piensan emplear para que abandonen las bases aéreas y navales que ocupan, que fortifican desde hace varios meses y que piensan utilizar con vistas a eventualidades fácilmente previsibles?

Tales son los problemas angustiosos que se plantean, y que requieren una respuesta.

(De "L'Humanité".)

«Le Populaire» organo de León Blum, publica el siguiente artículo Voluntarios y mercenarios a España

La cuestión de la retirada de los voluntarios de España, está de nuevo a la orden del día. M. Delbos ha hablado en sus últimos discursos al Senado y "L'Humanité", dirige a este objeto una campaña, desde hace unos días.

Estamos obligados a volver a la posición que habíamos apreciado aquí mismo el 8 de Enero último, en un artículo que ha indignado entonces a los críticos que se inspiran de una indignación fácil, y de un celo irresponsable.

Afirmamos en este momento, a propósito de las respuestas italiana y alemana, a las notas del 24 de Diciembre, que hace falta "abordar inmediatamente el problema más urgente y el más grave, que es el de la partida de los voluntarios y el envío de mercenarios. Decíamos que no bastaba con hacer las cosas a medias y que era necesario hacer aplicar íntegramente partidos la política de no intervención en España; eliminar de España todos los combatientes no españoles.

Días después precisábamos. No se trata solamente de impedir el envío

de nuevas tropas a España; es preciso exigir de Alemania y de Italia la retirada de las tropas que han enviado.

Queremos que se relacione la cuestión del control, con la cuestión de la eliminación de los combatientes extranjeros. Ahora parece que todos se muestran conformes con esta tesis. Pero con siete semanas próximamente de retraso, después que se ha dejado a Hitler y sobre todo a Mussolini enviar a España todos los contingentes que han querido. Recordamos todavía que, en el mismo artículo hemos la prohibición del reclutamiento de indígenas en Marruecos, porque consideramos que estos indígenas son tan extranjeros como los italianos y los alemanes.

Nosotros, como ha dicho muy bien el Gobierno español, guardamos la certidumbre de que con la retirada de unos y otros de los extranjeros que luchan en España, la insurrección fascista estará dominada por los propios medios del Gobierno, si la no intervención es efectiva y total, puesto que la República cuenta con el apoyo de la casi totalidad del pueblo español.



¡Atención! ¡Atención!
La Juventud habla

Antifascistas de Ciudad Real, prestad atención a las emisoras de las Juventudes Antifascistas Manchegas, prontas a inaugurar en la emisora de Ciudad Real de una y media a dos y media escuchareis la voz de la juventud revolucionaria en armas

Las Juventudes Socialistas Unificadas, las Libertarias, las Republicanas, y la F. U. E., unidas para ganar la guerra

VIDA

La República

Un cursillo de orientación profesional

El Ministerio de Sanidad y Asistencia Social ha organizado un cursillo de orientación profesional en el estudio de las anomalías psíquicas de la infancia y su tratamiento médico-pedagógico, para ser terminado en aquellos centros especializados en aquellos centros o internados que existan o se creasen en el porvenir.

Ya, recientemente, se celebró un cursillo, también sobre anomalías infantiles y que sirvió, al tiempo, para despertar la afición a estos estudios psiquiátricos entre los médicos que forman parte de los Tribunales de Menores—, médicos, enfermeros y médicos en general.

La asistencia a todas las clases de este segundo cursillo, será en el celebrado, obligatoria para los alumnos, que se limitarán a los de 50, permitiéndose la asistencia a las lecciones teóricas, en caso de que los alumnos deseen, existiendo en posesión de algún título profesional relacionado con las disciplinas que cursar.

En el cursillo prestarán su colaboración destacados doctores especialistas de reconocida personalidad.

Siendo una de las funciones encomendadas a la Asistencia Social, prestar la atención, cuidadosa y constante que merece la infancia, siendo cada vez más acentuadas las necesidades de organización de centros especiales, adecuados a las patologías psíquicas; contándose en el Ministerio de Sanidad para orientar el trabajo médico-pedagógico, correspondiente Sección de Psicología, Higiene Mental, y precisando, para atender, de modo eficaz, los problemas de entidades y familias, resacas en la resolución de este importantísimo problema, se propone la creación de un cursillo, la creación de un internado para niños mentales, el cual dependerá de la Sección Nacional de Asistencia Social.

Será función de este Cursillo atender a los niños que padecen insuficiencias intelectuales, el tratamiento que les corresponderá, según las condiciones de cada caso, mediante los métodos de exploración usuales y la observación correspondiente llevada a cabo por el personal que ha de atenderlos en el cursillo referido.

El internado en proyecto, de campos de recreo, huertos, así como de diferentes talleres tendrán como finalidad un complemento de la formación intelectual y preparación profesional de los alumnos.

Para las épocas en que los alumnos puedan pasar a aire libre, se pondrá de salas adecuadas, minadas y confortables. Habrá también una sala de baños y duchas próxima a los dormitorios y medidores se reunirán los niños en pequeños grupos en mesas, tomando parte en las actividades de los maestros, para que en esta falta el factor educativo. Cada semana se enviará, semanalmente, una referencia de la conducta escolar de cada alumno que se unirá a la conducta social, consecuencia de la observación realizada durante el cursillo.

Se ponen al lado del pueblo español

VIDA CULTURAL

La República y el niño

Un cursillo de orientación e iniciación en el estudio de las coincidencias psíquicas de la infancia

El Ministerio de Sanidad y Asistencia Social ha organizado un cursillo intensivo de orientación e iniciación en el estudio de las anomalías psíquicas de la infancia y su tratamiento médico-pedagógico, para una vez terminado éste, acoplar al personal especializado en aquellos centros o internados que existan o puedan crearse en el porvenir.

Ya, recientemente, se celebró el primer cursillo, también sobre anomalías infantiles y que sirvió al mismo tiempo, para despertar la afición de estos estudios psiquiátricos entre abogados—que formarán parte de los Tribunales de Menores—, maestros, enfermeros y médicos en general.

La asistencia a todas las lecciones de este segundo cursillo, será, como en el celebrado, obligatoria para los alumnos, que se limitarán al número de 50, permitiéndose la asistencia a las lecciones teóricas en calidad de oyentes, a cuantos no matriculados lo deseen, exigiéndoseles a los primeros, estar en posesión de algún título profesional relacionado con las disciplinas a cursar.

En el cursillo prestarán su concurso destacados doctores especialistas y otros de reconocida personalidad jurídica.

Siendo una de las funciones encomendadas a la Asistencia Social el prestar la atención, cuidado y tratamiento que merece la infancia anormal; siendo cada vez más apremiantes las necesidades de organizar centros especiales adecuados a las anomalías psíquicas; contando el Ministerio de Sanidad para orientar esta labor médico-pedagógica, con la correspondiente Sección de Psiquiatría e Higiene Mental, y precisando, además, atender, de modo eficaz, los requerimientos de entidades y familias interesadas en la resolución de este importantísimo problema, se proyecta, al compás de este cursillo, la creación de un internado para niños mentalmente anormales, el cual dependerá del Consejo Nacional de Asistencia Social.

Será función de este Centro aplicar a los niños que padecen insuficiencia intelectual, el tratamiento que debe responderle, según las condiciones de cada caso, mediante los métodos de exploración usuales y la observación correspondiente llevada a cabo por ese mismo personal que ha de especializarse en el cursillo referido.

El internado en proyecto, dispondrá de campos de recreo, huerta y jardines, así como de diferentes talleres dedicados a trabajos manuales. Estos talleres tendrán como finalidad constituir un complemento de la educación intelectual y preparación para la formación profesional de los alumnos.

Para las épocas en que el tiempo lo impida y las horas de recreo no puedan pasarse al aire libre, se dispondrá de salas adecuadas bien iluminadas y confortables. Habrá también una sala de baños y duchas muy próxima a los dormitorios y en los comedores se reunirán los niños por pequeños grupos en mesas apropiadas, tomando parte en las comidas, los maestros, para que en esta función no falte el factor educativo. Cada profesor enviará semanalmente, a la Junta Técnica, una referencia detallada de la conducta escolar de cada niño, a la que se unirá cuanto se refiera a la conducta social, consecuencias de la observación realizada durante el re-

creo, comida, trabajo manual, etcétera.

La edad de admisión se halla comprendida entre los seis y los quince años.

Con estas gestiones ha coincidido el que una comisión de la Asociación de Padres de Niños Anormales, haya estado en el Ministerio de Sanidad para solucionar el problema que significaba el hallar local donde poder trasladar a setenta niños anormales procedentes de un centro instalado en Arzobispo. La solución fue rápida. Esos niños están hoy en Torreón, bien cuidados, prestándose el Ministerio toda clase de ayuda en lo que se refiere a camas y ropas. De momento, los otros cuidados corren a cargo de dicha Asociación. Sin embargo, a base de estos anormales, procedentes de Arzobispo, se va a hacer el internado, feliz creación del titular del Ministerio de Sanidad.

En principio—según el proyecto aludido—es el no olvidar que el deficiente intelectual es un enfermo y no un ser normal. Por lo tanto, su enseñanza no puede compararse con la que recibe un niño normal. Esta se ganizará con arreglo a los principios de la pedagogía terapéutica moderna.

Como bien puede conocerse, la España republicana no descuida ningún detalle que redunde en beneficio de todo aquel desvalido que necesita de amparo.

En este caso, el niño anormal es atendido carifiosamente por las Instituciones del Estado, para hacerle útil a la vida nueva que empezó a surgir el mismo día que unos generales traidores se levantaron en armas contra la propia esencia de las libertades populares. Hoy, con más razón que nunca, la asistencia social se impone allí donde su misión sea indispensable. No hará falta, como en aquella España caduca, que los padres tengan que constituirse en Asociación para curar y educar a sus hijos anormales.

Ahora es el Estado republicano, único y soberano, quien se debe a los niños y para los niños. Por ello, la obra empieza a enseñorearse con la creación de ese internado oficial, próximo a ser una viva realidad.

El próximo domingo día

14, va a celebrarse en nuestra ciudad un gran mitin de adhesión al Gobierno del Frente Popular y de afirmación y exigencia de disciplina de guerra.

En él tomará parte un miembro de la Ejecutiva de la Unión General.

Se hará oportunamente público el lugar y la hora. Este acto lo organiza la Federación Local de Trabajadores.—Casa del Pueblo.

Leed AVANCE

el periódico de los proletarios

La promesa de Hitler

El clero evangélico alemán y sus congregaciones todavía no han podido descifrar el sentido total del breve e inesperado decreto dado por Hitler en la tarde del lunes. Quiere ser una nueva definición de las relaciones entre la Iglesia y el Estado. Esto es lo único claro. La Iglesia tiene que tener "una constitución". Pero ¿podrán sus miembros forjar por sí mismo esta nueva constitución, con entera libertad, como les prometió Hitler, o su cederá lo que anuncian los nazis "extremistas": que cuando llegue la hora de votar habrá otro "escamoteo" como ocurrió con el Sínodo de 1933? Es, te es el dilema. Ante el estado actual del conflicto, se presiente y se teme que la esperanza y el consuelo que se habían difundido por Alemania con el anuncio del decreto se conviertan en amarga y sorda desconfianza. La prensa simula prometer ciertas seguridades; pero entre líneas, se adjugan sugerencias e intromisiones inquietantes. El "Partido" "no intervendrá en los asuntos de la Iglesia más activamente de lo que ha hecho hasta ahora". Pero fue justamente esta intervención de Partido la que provocó cierta importante crisis el sábado pasado; en ella el abismo entre el celo del partido y la conciencia religiosa se puso más de manifiesto que nunca. El domingo se supo que los llamados pastores "neutrales", los que formaban el comité eclesiástico de Reich, habían dimitido los cargos como protesta contra las restricciones incesantes que continuamente limitaban sus funciones y contra las doctrinas blasfemas que predicadas por el "Partido" que tiene la pretensión de ser sinónimo de "Estado". Esta dimisión significa que ha fracasado el último ensayo de acoplamiento entre el Gobierno y la Iglesia Evangélica y que la política de aparente conciliación intentada por Hitler, Ministro de Negocios Eclesiásticos, ha fracasado igualmente. En los círculos oficiales se susurra que se esperan medidas represivas. El inesperado y aparentemente fervoroso decreto de Hitler, ha venido a aumentar la tirantez existente.

Hitler, el contrario que muchos de sus partidarios más extremistas, no ha intentado debilitar la conciencia cristiana de Alemania. Después de la "débacle" del obispo del Reich Müller, dió a Sr. Kerrl instrucciones directas para una reconciliación. Kerrl es eclesiástico y el año pasado hizo sinceros esfuerzos por establecer unas bases para un acuerdo entre el Estado y la Iglesia. Fue imposible. Los mismos miembros del partido de Kerrl le cortaron los vuelos. Aparte del antagonismo fundamental entre dos teorías irreconciliables—la teoría de un Estado en el que todo pensamiento debe de estar sometido a una disciplina, y la teoría de una Iglesia en la que todo pensamiento debe ser independiente y libre—hubo ataques directos a la Iglesia cristiana residente en Alemania. Los estudiantes evangélicos fueron perseguidos y expulsados de sus Universidades. Los Pastores fueron encarcelados algunos, y otros permanecieron detenidos en sus casas. A los jóvenes a quienes se sorprendía leyendo ejemplares de la Biblia enviados por una sociedad internacional, se les encarcelaba también. Se hicieron nuevos moldes sobre los que basan la educación de los niños y de los adolescentes. Según palabras pronunciadas en el Asambleo de Obispos celebrada el mes pasado en Fulda, se pretendía "asfixiar al cristianismo". La enseñanza nazi de los últimos meses estaba basada sobre

INFORMACION DE LA CAPITAL

AYUNTAMIENTO

Orden del día para la sesión de hoy

Hoy, día 11, a las ocho de la noche, celebrará sesión ordinaria la corporación municipal con arreglo al orden del día siguiente:

Relaciones de facturas y de listas de jornales.

—Oficio del Sr. Delegado de Hacienda autorizando a ejecución del Presupuesto extraordinario y del ordinario para el corriente ejercicio.

—Dictamen de la Comisión de Hacienda, en el expediente sobre anulación de créditos.

—Dictámenes de la misma Comisión, en varios asuntos.

—Instancia de Nemesio Ruiz, solicitando se le conceda una plaza de Homenaje a la Vejez.

—Escrito del Inspector de Primera Enseñanza, en relación con la creación de un grupo Escolar en la antigua escuela Popular, y acuerdo en su vista.

—Proposición del Sr. Concejil Delegado de Arbitrios, para que se acuerde nombrar cabo de Ronda al vigilante de Arbitrios Juan Tirado Beneguer.

Aclaración a un donativo

En el donativo de ayer, hecho a la Diputación, figuraban cuatro pares de palomos, y cuatro conejos, debiendo ser cuarenta y ocho palomos, y cuatro conejos, de las Juventudes Libertarias de Valenzuela.

Movimiento del Hospital

INGRESOS

Juana García Patoso, de Nambroca; Martín Bastante Selas, de Alcolea de Calatrava; Mercedes Agudo León, de Posada; Joaquín Castilla Coronado, de Cózar; Celsa Gómez Santos, de Horcajo de los Montes; Mariano Hernan Cabanillas, de Puebla de Alcocer; Antonio Navarro Fernández, de Almurdiel; Rafael Gaete Martínez, de Córdoba.

ALTAS

Eugenio Camacho Martín, de Puebla de Don Rodrigo; Antonio Castellanos Serrano, de Azuaga; Antonio Rodríguez Clemente, de La Carolina; Juan Cabrera Muñoz, de Conquista; Carmen Mengüano Pérez, de Villanueva de la Serena; Emilia Villarino Castillo, de Ciudad Real; Cándido Rivero Nuñez, de Guadalcanal; José Rozas Castillo, de Valle de Aldalagá; Florencio Ramírez Fernández, de Herencia; Angel Rodríguez Serrano, de Villamayor de Calatrava; Arsenio Morales Romero, de Belmez; Ramón Gijón Vega, de Argamasilla de Calatrava; José Becerra Fernández, de Herrera del Duque; Luis Villaverde Díaz, de Almagro; María Nieto, de Villanueva de la Serena; María Gómez Fernández, de Ferrol; Josefa Rivera de la Cruz, de Malagón; Marcela de Gregorio, de Almodóvar del Campo; Daniel Peco Cano, de Miguelturra; Francisco Serrano Corredor, de Petrola; Felipe Gómez García, de Belalcázar; Francisco Caja Belgar, de Almodóvar del Campo.

Estos dos silogismos: "Servir a Hitler es servir a Alemania", "Servir a Alemania es servir a Dios"; y "El cristianismo es judaísmo y el judaísmo es comunismo".

Gobierno civil de la provincia

El certificado de Trabajo

En aclaración dictada por el Ministerio de la Gobernación a la Orden de ese Departamento fecha 21 de Febrero pasado, se hace público para general conocimiento y efectos, que el certificado de trabajo de los comerciantes o industriales unipersonales se entenerá lo es el recibo de la contribución. Pero los comerciantes o industriales que trabajen con otro o a las órdenes de otro, han de someterse a las normas determinadas en la citada Orden.

Ciudad Real, 10 de Marzo de 1937.
—E. Gobernador civil, JOSE SERRANO ROMERO.

Citación a los jóvenes unificados

El Comité de radio, de esta capital, convoca por medio del presente a todos los camaradas afiliados a esta Juventud Socialista Unificada, para que comparezcan el próximo viernes, día 12, a las ocho de la tarde, a la Junta general extraordinaria que se celebrará en uno de los salones de la Casa del Pueblo, (calle de Alarcos), y en cuya sesión se tratará sobre el siguiente orden del día:

- 1.º Unidad de la Juventud.
- 2.º ¿Qué ha de hacer la Juventud para ganar la guerra?
- 3.º Elección del Comité.

Se interesa de todos los afiliados asistan sin excusa de ninguna clase, ya que de otra manera se impondrán severas sanciones.

Pérdida de un caballo

Se ha presentado en la Alcaldía el vecino de ésta Francisco Velasco, que manifiesta tiene en su poder un caballo que encontró en la vía pública.

Se hace público para que al individuo que acredite ser su propietario le sea entregado.

Comité de refugiados

Se ruega a los compañeros que por diversas causas estén en la capital, vecinos de la misma que tengan alojados, bien por que los han mandado venir o por que se hayan presentado, sin control por la Junta de evacuación, y que con arreglo al decreto del Gobierno, no se considera como refugiado, no planteen problemas, en orden a petición de casa, comida, etc., al Comité de Refugiados por que sintiéndolo mucho no podrá atenderlos, ya que el tiempo lo necesitan para resolver otros de mayor interés a los verdaderos refugiados.

El Comité de Refugiados.

DECRETO DEL MINISTRO, SOBRE REFUGIADOS

Artículo primero.—Se entiende por refugiado, toda persona que sin ser combatiente o varón sano mayor de veinte años y menor de cuarenta y cinco, haya tenido que mudar de residencia por causa de la presente guerra no sean hostil al régimen, carezca de medios de subsistencia y no esté acogida por otra de su familia o amistad.

Por el Comité de Refugiados, ARAGONES.



NOTA INTERNACIONAL

Veleidades facciosas

No es broma, camarada lector, ¿quién me compra un llo... diplomático?...

Esto de la diplomacia nos saca de quicio nos extrae el sentido, a los "pobrecitos" que pretendemos—pretendemos, nada más—bucear ahondar o descifrar sus labernáticas y tenebrosas profundidades.

Su versatilidad, casquivaneo y volubilidad, es de tan inmensas proporciones que podemos aplicarle aquello de: "donde digo digo no digo digo que digo Diego". Nos remitimos a las pruebas, camarada lector.

¿No estaba fechada la aplicación del plan de control el día 6?...

¿No se acordó aplazar su puesta en vigor para el día 21?...

¿Hace tres días—más o menos—¿no se confeccionó un nuevo proyecto de vigilancia de las lindes españolas?...

¿Cómo resulta, entonces, que tal proyecto—nada más que proyecto—se va a poner en marcha el día trece?

Este adelanto de fechas, esta prisa, este paso ligero ¿que quiere decir?...

Aquí pasa algo—"aquí", puede ser que sea el Subcomité o el Comité de Londres o... ¿quien me compra un llo?...

Que "aquí" pase algo o "allí" pase algo, no nos cabe ni le menor duda. Y tal algo debe encerrar gato o gravedad—cualquiera lo adivina—. Si no pasara ese algo que ignoramos, a buena hora los conspicuos señores de la "no injerencia", transformada en "control" iban a señalar—adelantándola—la fecha trece ¡trece!—tengan presente—para dar comienzo a la tarea de alejar del mundo el tétrico fantasma de la guerra que amenaza desde los pendones, banderas, y gallardetes fascistas que se exhiben tintos de odio, sangre y barbarie, por el solar español, depredado por los mercenarios de ese monstruo bicéfalo conocido por Hitler-Mussolini.

Trece, número odiado por los supersticiosos, religiosos falsos. Nosotros que estamos a millones de magnitudes astronómicas alejados de lo uno y de lo otro, sentimos curiosidad por explicarnos el por qué de la elección de esa fecha que tanto horroriza a las brujas desdentadas que rezan por el alma de Franco. Por lo demás no nos interesa que en el día trece se inicie la práctica del control.

Nos da lo mismo el trece, que el veintiuno, que el... (ponga cada uno la fecha que más le acomode). Total, poco o ningún resultado beneficioso obtendremos con tal medida, medida que—dicho de paso—la reputamos de una injusticia incalificable.

¿Empieza la observación de nuestras costas y fronteras el día trece?... Pues prosiga el avance arrollador de nuestras tropas, continúe el sometimiento al mando único y la obediencia a la autoridad del Gobierno. De esta guisa, podremos esperar y comentar tranquilos las veleidades de la diplomacia burguesa; veleidades que, sin ofensa, y con verdad, adjetivaremos de facciosas.

Francia se rearma

Paris.—Por cuatrocientos setenta y seis votos contra cuarenta y seis, la Cámara ha aprobado un proyecto de

Ley, por el cual se autoriza a emitir un empréstito destinado a la defensa nacional.—(Febus.)

La conferencia obrera en Londres

Londres.—Esta mañana tuvo lugar la conferencia internacional obrera convocada en esta ciudad para estudiar la situación que plantea a todos los países la guerra en España, y adoptar medidas encaminadas a prestar la ayuda que merece el Gobierno legítimo.

Hablaron los delegados Manuel Cordero y Pascual Tomás, quienes hicieron un balance elocuente e impresionante de la política de no intervención en España y el proceso de concesiones hechas a los países fascistas por el Comité de Londres.—(Febus.)

Un aviador italiano condenado a muerte

Valencia.—En el Jurado especial Popular, ha sido condenado a muerte el piloto aviador italiano Edoardo Rebeni, que aterrizó uno de los días pasados en las proximidades del Santuario

de la Virgen de la Cabeza, cuando formando parte de una escuadrilla de bombardeo facciosa fué acorralado por nuestros cazas.—(Febus.)

Un vapor francés bombardeado por un avión faccioso

Marsella.—Un vapor francés ha lanzado un radio, en el que declara que esta mañana a las nueve, fué bombardeado por un avión rebelde español, cuando se encontraba a cien millas de la costa. La tripulación del vapor, que por fortuna no sufrió ningún daño, recogió una bomba que no llegó a estallar. El vapor, custodiado por un barco de guerra, llegará esta noche al puerto de Marsella.—(Febus.)

El Presidente del Consejo conferencia con José Díaz

Valencia.—Esta mañana, celebraron una extensa conferencia el Presidente del Consejo de Ministros, camarada Largo Caballero y el secretario del Comité Central del Partido Comunista, José Díaz.—(Febus.)

NOTA DIARIA

La verdad se abre paso

La atmósfera enrarecida que en torno a la verdad española creó la propaganda a sueldo del fascismo internacional, se disipa de un modo eno, pero firme y seguro.

Los facciosos, deseosos de encubrir el crimen monstruoso de su rebelión contra España, —a España auténtica está exclusivamente representada por el pueblo—, enviaron a los partidos políticos y a las organizaciones sindicales que integran el Frente Popular con una tupida red de infames calumnias, y a tiempo que hipotecaban la independencia nacional y vendían al extranjero pedazos de nuestro territorio se declaraban defensores de la patria.

"La verdad se abre paso". Este es el título certero de una información sobre España publicada por el periódico "Le Travail" de Ginebra. Nada más las murallas de papel de la propaganda facciosa. Para ello basta que cualquier hombre inteligente y honrado, visite el territorio que sojuzgan las fuerzas mercenarias al servicio de los rebeldes. No importa cuales sean sus ideas: si se trata de un hombre de buena fé se rebelará contra la barbarie incivil de un ejército corrompido y desleal, y de unos señoritos holgazanes y sádicos que martirizan cruelmente a los hombres del pueblo por el delito inconcebible de amar la razón y la justicia.

"Le Travail" dice que, siguiendo por una vez las indicaciones del periódico derechista "L'Echo de Paris", que invita a sus lectores a escuchar las noticias que difunden las radioemisoras de Sottens, Luxemburgo, etc., escuchó el 22 de febrero un reportaje sobre España dado por Radio Luxemburgo.

Se trataba del testimonio de M. Francois de Pierrefeu, hombre leal y escritor francés profundamente derechista, "Emocionado en su afinidad"—dice "Le Travail"—había escrito al traidor Franco ofreciéndole sus servicios para salvaguardar al mundo de la "barbarie" comunista, en nombre de Cristo misericordioso.

"Fué a Sevilla. Como Franco estaba en el "frente" no lo pudo ver. Espiado, fué detenido, y en una de las diez prisiones de Sevilla se convirtió en uno de los diez o doce mil presos que languidecen terriblemente esperando a tortura y la muerte.

Ha presenciado y atestigua los horrores de la represión nacionalista. Ha visto a infelices miserables apeleados hasta sangrar porque no querían decir lo que no eran; a decenas de inocentes que salían diariamente de su fosa común, anónima, cuya trinchera se abre para ella a otros surcos innumerables que van desde Sevilla hasta catorce kilómetros de distancia en mitad del campo andaluz.

Describe la abyecta prisión, en la que había seiscientos prisioneros, con solo dos grifos de agua potable y dos retretes. Para entrar en esta prisión bastaba una simple denuncia, una sencilla presunción. Era suficiente haber sido republicano aunque fuera solo después de derrotada la monarquía.

Monsieur Pierrefeu decía también que, en su prisión el cinco por ciento eran presos de delitos comunes, otros cinco por ciento eran comunistas, los restantes, gente sencilla a quienes a tortura enviará a la tumba, tras de ser vagamente bendecidos por un jesuita, en nombre de aquel que dijo: "Amoros los unos a los otros".

Después de haber estado dos veces en peligro de ser condenado a muerte como espía "bolchevique" fué puesto en libertad, gracias a sus múltiples relaciones y a las cancellerías que se comparan de su suerte.

Hoy, atestigua la ignominia de sí que quieren regenerar a España. Poco a poco, la verdad se abre paso. Pero

Las operaciones en Madrid

Como antes los moros y alemanes, los italianos fracasan en sus desesperados ataques

Madrid 10, sector del Jarama.—Esta tarde se ha mantenido un fuego de fusilería atronador por iniciativa nuestra, ante el movimiento de tropa que se observaba en el bando contrario, infligiéndole a este un eficaz castigo. Por la noche la artillería batió también pequeñas concentraciones que se realizaban en la retaguardia por los facciosos, logrando deshacerlas.

Al Norte de Madrid, los rebeldes iniciaron una operación hacia el cruce de la carretera del Pardo al mismo tiempo que efectuaban un movimiento en dirección de la carretera de la Comuna hacia este lugar. Las tropas leales rechazaron el ataque dirigido al primero de los puntos y contraatacaron durante más de dos horas por el segundo, dejando a los rebeldes seriamente quebrantados y consiguiendo llegarles a recoger algunos cadáveres y material de guerra.

Esta tarde han atacado violentamente los facciosos en el sector de Guadalajara, lanzándose en avalancha tropas de soldados italianos contra nuestras posiciones protegidas por tanques de guerra, los cuales quedaron parados en su marcha por la actuación de nuestra artillería que durante tres horas sostuvo intenso bombardeo. Más tarde se obligó a retro-

ceder a los fascistas italianos, parándose un centenar de metros más atrás y utilizando las tapias como parapeto. Simultáneamente la artillería leal sostenía nutrido fuego sobre la retaguardia enemiga para impedir que a llegada de nuevas fuerzas apoyaran las primeras. Después las tropas republicanas contratacaron para descongestionar las líneas enemigas.

En el sector de Guadalajara el ataque emprendido por tropas italianas continúa en la dirección de la carretera general. Nuestra línea ha sido corregida sin que ello obedeciese a la presión del enemigo, sino por iniciativa del alto mando republicano y sin que las tropas leales, no hostilizadas durante esta operación, tuvieran una sola baja. Esta mañana se han reforzado las posiciones con dos brigadas internacionales, atrincherándose nuestras fuerzas en el kilómetro 83 de la carretera de Aragón. El ejército republicano ha resistido y resiste heroicamente las acometidas del enemigo en este sector, y todas nuestras fuerzas se conservan incólumes.

El general Maja ha visitado el frente comprobando la elevada moral de las tropas y su tenacidad en la defensa.

En Oviedo fueron castigados los ataques facciosos

Gijón, 10.—Desde anoche llueve torrencialmente, siendo ello causa de que las operaciones militares hayan quedado paralizadas.

Ayer la artillería rebelde disparó sobre nuestras posiciones de Buenavista, sobre el depósito de máquinas

y en las cercanías del convento de las Adoratrices. Luego se ananzaron al ataque tres columnas siendo tres rechazadas y quedando una de ellas sobre todo muy castigada, pues tuvo que abandonar sus muertos e incisas cajas de municiones.—(Febus.)

El affaire de no intervención

Alvarez del Vayo dirige su protesta ante los miembros del Comité

Valencia.—El Ministro de Estado recibió a los representantes de la prensa extranjera, ante quienes puso de manifiesto que a capturar de cuatro prisioneros italianos, llevada a efecto en los combates de anteaño, demuestra de un modo irrefutable que los facciosos han recibido últimamente refuerzos de este país, quien viene a burlar así de un modo descarado las decisiones del Comité de Control, va que este prisionero ha declarado que forma parte de un contingente de ocho batallones que operan bajo el

mando directo del general Zoppi, personalidad muy destacada del ejército de su país.

Por todo ello, es pues ocasión de probar la sinceridad del gobierno italiano al pronunciarse a favor del reembarque de los llamados elementos "voluntarios" que toman parte en la contienda española. Añadió el camarada Alvarez del Vayo que la denuncia de estos hechos la ha transmitido por vía diplomática a los gobiernos representados en el Comité de no intervención.—(Febus.)

mando directo del general Zoppi, personalidad muy destacada del ejército de su país. Por todo ello, es pues ocasión de probar la sinceridad del gobierno italiano al pronunciarse a favor del reembarque de los llamados elementos "voluntarios" que toman parte en la contienda española. Añadió el camarada Alvarez del Vayo que la denuncia de estos hechos la ha transmitido por vía diplomática a los gobiernos representados en el Comité de no intervención.—(Febus.)

Grupos de ciudadanos leales combaten a los facciosos en las montañas gallegas

Madrid.—Por noticias que se reciben de Galicia, se sabe que esta región se halla totalmente invadida por alemanes, habiendo en algunas ciudades, unidades completas del ejército nazi. También se sabe que el desembarco de material de guerra en los puertos gallegos, ha sido constante en los meses de septiembre, octubre y noviembre últimos.

Se comprueba la existencia de ciudadanos españoles leales a la Re-

pública, que se han sublevado contra los rebeldes, haciéndose fuertes en las montañas, desde donde descienden haciendo presión entre las localidades que se hallan en poder de los facciosos. Algunas de estas concentraciones leales, próximos a la frontera portuguesa, han logrado cortar las comunicaciones de los fascistas con Portugal por los puntos en donde operan.—(Febus.)

La verdad tiene acento patético. Es realmente trágica. Pero no es más que la verdad. Y esa verdad tiene la virtud de convertir en enemigos del fascismo a los hombres de buena fé, que, ofuscados, tuvieron la debilidad de creer en la gran mentira "nacionalista".

no olvidemos que a sangre obrera se derrama, que la sangre obrera se derrama, que a sangre humana se vierte todos los días. No olvidemos los catorce kilómetros de fosa común en los millares de muertos que clamaban justicia.

Estas son las palabras textuales que publica "Le Travail".